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1. Взаимодействие с избирателями 

 

За отчетный период c 01 января по 30 июня 2023 года согласно графику 

проведено 24 личных приемов граждан Новосочинского избирательного 

округа № 13, из них 15 - в общественной приемной и 9 приемов с выездом на 

место. Принято 57 жителей округа. 

Во время выездных приемов и встреч с избирателями осуществлялся 

осмотр проблемных участков, обсуждались с жителями варианты устранения 

проблем, принимались соответствующие решения.  

Встречи проходили на Плеханова возле дома 53/16, ул. Инжирная, д. 11; 

ул. Целинная в районе д. 28/10 и 28/13; во время проведения обходов на ул. 

Клубничная от д. 66 до д. 54, 96 и ул. Пирогова, от д. 36/2 до д. 40/7, д. 20-26; 

ул. Полтавская от д. 17/1 до д. 5; ул. Ландышевая от дома 12/Б до 12/3; пер. 

Теневой; ул. Крымская, д. 32, 34, 36, 65.  

Также встречи и беседы с избирателями состоялись во время проведения 

экологических акций, в ходе проведения Месячника чистоты; во время 

проведения сходов граждан в микрорайонах Гагаринский, Завокзальный, 

Заречный, Центральный, Мамайка; во время участия в торжественных 

мероприятиях на ул. Севастопольская на Мемориальном комплексе, на ул. 

Титова у мемориальной доски в честь И.С. Титова; ул. Клубничная у Братской 

могилы 45 советских воинов; во время обхода набережной в микрорайоне 

Мацеста, Мамайка.  
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В ходе личных приемов не только заслушивались проблемы, с которыми 

столкнулись жители, но и рассматривались представленные документы, 

которые требовали разъяснений, юридического сопровождения; оказывалась 

помощь в подготовке необходимых проектов документов для оперативного 

решения вопросов в соответствующих службах. 

В первом полугодии текущего года рассмотрено и принято в работу 145 

писем, среди которых 58 обращения, поступивших от граждан в письменной 

форме, а также 61 - в устной форме.  

По состоянию на 30.06.2023 из 58 обращений жителей рассмотрены 46 

положительно, оказана финансовая и материальная помощь, даны заявителям 

разъяснения и рекомендованы алгоритмы дальнейших действий.                                     

12 обращений находятся в стадии рассмотрения без нарушения срока. 

 

Тематика поступивших письменных и устных обращений разнообразна, 

в основном жители затронули такие проблемы, как обустройство и ремонт 

детских и спортивных площадок, ведение работ с признаками незаконного 

строительства, реорганизация объектов уличное освещение, ремонт лифтов в 

многоквартирных домах, благоустройства придомовых территорий, 

наведение санитарного порядка, ремонт дорожного покрытия, отсутствие на 

многих участках тротуаров, вопросы землепользования, кронирования 

деревьев, оказание мер социальной поддержки помощи. 

 

В частности, за отчетный период рассмотрены и положительно решены 

следующие проблемные вопросы сочинцев: 

1. Оказана помощь государственному общеобразовательному учреждению 

специальной (коррекционной) школе – интернату № 2: приобретена 

театральная ширма для проведения занятий в театральной студии и 

необходимые материалы для проведения с обучающимися занятий в студии 

художественной керамики. 
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2. По обращению председателя домового комитета Любовь Владимировны 

Павленко д. № 34 по улице Крымская, которая пожаловалась на то, что в течение 

долгого времени не может добиться, чтобы убрали с придомовой территории 

бетонные столбы, брошенные около ТП после завершения ремонтных работ. 

Выяснил, какая подрядная организация осуществляла замену столбов вдоль 

улицы Крымская; в результате бетонные столбы были вывезены подрядчиком с 

придомовой территории и отремонтировано ограждение, 
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3. Автономной некоммерческой организации «Инклюзия Сочи» оказана 

финансовая помощь в целях подготовки проектной документации и оплаты за 

энергоснабжение в новом выделенном помещении для проведения развивающих 

занятий по программе дополнительного образования с детьми с ограниченными 

возможностями здоровья. 

 
 

4. В связи с Днем полного освобождения советскими войсками Ленинграда 

от блокады немецко-фашистскими войсками поздравил памятными подарками 

четырех жителей, переживших фашистскую блокаду Ленинграда в суровые годы 

Великой Отечественной войны: В.Г. Уварову, И.Г. Мамон, Л.В. Сошникову и на 

ул. Волгоградская, д. 28: Сергееву Л.В. 
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5. По обращению жителей многоквартирного дома 238Г по ул. 

Виноградной устранена течь канализационных стоков. 

6. Решен вопрос по проведению мероприятий в отношении нависшего 

электрокабеля в целях обеспечения безопасности на детской площадке по ул. 

Крымская, д. 65б. 

7. Приобретены 5 представительских зонта и переданы в муниципальное 

учреждение для проведения протокольных мероприятий. 

8. Организовал деловую встречу, участниками которой стали ветераны 

боевых действий - члены совета Офицерского Собрания; по окончании встречи 

состоялся благотворительный обед (25 человек), оплачен за счет привлеченных 

средств. 

 

 
 

9. Приобретены предметы первой необходимости и продукты, 

сформировано 100 посылок для военнослужащих, которые доставлены в зону 

специальной военной операции к Дню защитника Отечества. 

10. Приобрел мобильный аппарат УЗИ и обеспечил его доставку в военный 

госпиталь. 
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11. Во время празднования Дня защитника Отечества посетил участника 

Великой Отечественной войны Косицына Юрия Михайловича, проживающего на 

ул. Виноградная, д. 188а и оказал материальную помощь. 

 

 
 

12. Накануне Дня защитника Отечества подарочные наборы вручены 2 

участникам СВО и 9 семьям участников СВО, которые проживают в микрорайоне 

Мамайка. 
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13. Принял участие в акции «Тепло родного дома», которая инициирована 

ВПП «Единая Россия» в поддержку участников специальной военной операции: 

дважды проведена закупка вязаных носков и перчаток, термоносков для отправки 

в зону СВО. 
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14. Поздравил ценными подарками с днем рождения 4 активистов-

общественников Новосочинского избирательного округа № 13. 

15. Восстановлено уличное освещение на всей улице Плеханова до пляжа 

санатория «Салют».  

16. По обращениям граждан обустроена ливневая канализация на ул. 

Плеханова около дома 53/16. 

17. Оказана помощь государственному общеобразовательному учреждению 

специальной (коррекционной) школе – интернату № 2: приобретены новые 

строительные тележки для работ по благоустройству территории и обустройству 

«Тропы здоровья». 

 
 

18. Поздравил цветами и подарками с Международным женским днем  

- 28 лучших работников муниципальных учреждений, 

- 3 блокадниц; 

- семью участника Великой Отечественной войны. 
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19. Оказана адресная помощь бойцам на передовой 1 сводной роты 7 военной 

базы; войсковых частей № 3219 и № 09332 войск национальной гвардии: 

приобретены необходимые инструменты, бытовая техника, баннерная ткань, 

питьевая вода; груз доставлен бойцам в зону специальной военной операции.  
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20. Переведены денежные средства в благотворительный фонд «Скорей 

добрей» для оказания мер социальной поддержки участникам СВО и их семьям. 

21. В целях решения актуальных вопросов функционирования оказана 

финансовую помощь первичным отделениям ВПП «Единая Россия», 

расположенным в Новосочинском избирательном округе № 13.  

 

22. В отчетный период в микрорайоне "Мамайка" состоялись праздничные 

концерты с участием самодеятельных коллективов: детского ансамбля «Счастье» 

и хора "Сочи-Бриз"; концерты организованы активистами ТОС "Мамайка" во 

главе с председателем Надеждой Михайловной Овчинниковой, а также 

первичным отделением ветеранов и пенсионеров микрорайона "Мамайка". 

Совместно с коллегами-депутатами Городского Собрания Сочи 

Новосочинского избирательного округа 13 Геннадием Михайловичем 

Глазыриным и Владимиром Гагиковичем Торосян оказали помощь в проведении 

этих торжественных мероприятий. 
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23. Обеспечено выполнение мероприятий по обращению жителей 

многоквартирного дома 65Б: организованы работы по расчистке прохода к 

коллектору и прочищен коллектор от строительного и иного мусора. 

 

 



18 

 

 

24. Оказана помощь в проведении ремонтных работ в учебных и служебных 

помещениях сочинского филиала Российской правовой академии. 

 

 
 

25. По просьбам жителей благоустроены 2 площадки (детская и спортивная) 

за счет привлеченных средств на ул. Инжирная около дома 11, а также оказана 

помощь в подготовке торжественного открытия обновленных площадок. 
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26. В Новосочинском избирательном округе в микрорайоне Мамайка 

9 Мая организовал работу полевой кухни для жителей и гостей нашего города; 

обеспечил продуктами, одноразовой посудой, водой, др.  
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27. С праздником Великой Победы ценными подарками поздравил 

участника Великой Отечественной войны Ю.М. Косицына, вдову героя 

Советского Союза В.Н. Чалова, а также женщин- блокадниц: Уварову В.Г., Мамон 

И.Г., Сошникову Л. В. 
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28. По обращению жителей оказано содействие в предоставлении торговых 

точек в Фермерском дворике на ул. Крымская вблизи входа на пляж по 

обращению жителей микрорайона. 

 

29. Оказывалась регулярная финансовая помощь футбольному клубу 

«Звезда» микрорайона «Гагаринский» для участия в футбольном чемпионате 

любительских команд г. Сочи. 
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30. Оказана финансовая помощь в компенсации расходов за поездку в г. 

Москву внучки Г.В. Агаповой для участия во Всероссийском конкурсе 

юношеских исследовательских работ имени В.И. Вернадского. 

 

 

 
 

31. В муниципальном дошкольном образовательном учреждении Детский 

сад № 34 проведен капитальный ремонт 5 помещений Консультационного центра 

общей площадью 125 кв. м за счет привлеченных средств: демонтаж старых 

перегородок и установлены новые; смонтированы дополнительные окна, 
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проведена замена электропроводки во всех помещениях, смонтирована система 

отопления, установлены новые радиаторы и светильники, заменено 

электрооборудование, полностью смонтирована санитарная комната с 

сантехническими приборами и вентиляцией, установлены новые двери, 

произведена замена подвесных потолков; выполнены отделочные работы по 

обустройству полов из керамогранита, выполнена отделка стен с последующей 

окраской в пять цветов, по техническому заданию также произведены мелкие 

ремонтные работы на фасаде здания. 

 

\  

 

 
 



24 

 

32. Оказана помощь муниципальному общеобразовательному учреждению 

«Начальная школа-детский сад № 80» за счет привлеченных средств: приобретено 

безопасное резиновое покрытие, проведены работы по демонтажу старого 

покрытия и выравнивания поверхности спортивной площадки площадью 112 кв. 

м; выполнены работы по укладке нового резинового покрытия. 

 

 

 
 

 

Учитывая, что главная составляющая деятельности депутата – это прежде 

всего систематическая работа с населением и решение насущных проблем 

жителей, в отчетный период принимал участие в сходах граждан, которые 

состоялись в каждом избирательном округе Центрального района согласно 

графику.  
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Сходы граждан проходили с участием руководителей города и района: 

Главы города Сочи Алексея Сергеевича Копайгородского, заместителей 

Главы города Галины Александровны Москалевой, Николая Александровича 

Бескровного, главы Центрального внутригородского района Инны 

Анатольевны Казанковой, руководителей силовых структур, структурных 

подразделений районной и городской администраций. 
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На сходах поднимались актуальные текущие проблемные вопросы от 

граждан, которые касались ремонта дорожного покрытия межквартальных 

проездов, жилищно-коммунальной сферы: в частности, благоустройства 

детских и спортивных площадок, своевременного вывоза бытовых отходов, 

прочистки сети ливневой канализации и водоотведения; обеспечения 

свободного прохода к морю и подготовке к летнему сезону пляжной полосы.  
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Во время схода жители уточняли информацию о строительстве в том или 

ином микрорайоне объектов социальной инфраструктуры согласно проектной 

версии нового генерального плана города Сочи; сотрудники полиции дали 

рекомендации по вопросам обеспечения безопасности и правопорядка и о 

мерах, предостерегающих граждан от различных видов мошенничества. 
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Во время сходов жители получали компетентные ответы специалистов; 

осуществлялось индивидуальное консультирование, некоторые проблемные 

вопросы приняты для дальнейшего более детального рассмотрения с выездом 

на место и взяты на контроль. 
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В отчетный период проведена большая совместная работа с участием 

председателей ТОС «Мамайка» и ТОС «Гагаринский» Н.М. Овчинниковой, 

И.С. Виноградским и В.В. Белоус по подготовке к утверждению проектов 

паспортов территориального общественного самоуправления (ТОС).  

На текущий момент осуществляется контроль за исполнением 

мероприятий, утвержденных в паспортах ТОС и запланированных к 

реализации в 2023 году. 

 

08.02.2023 в Городском Собрании Сочи состоялось рабочее совещание, 

основной вопрос обсуждения: разделение границ территориального 

общественного самоуправления (ТОС) «Заречный» на 2 ТОСа в связи со 

значительным увеличением численности жителей в этом микрорайоне. 

Совещание провел совместно с коллегами-депутатами Р.И. Цырульник, 

В.П. Черняковским, Р.В. Кирюшиным, В.В. Тепляковым с участием 

начальника управления по взаимодействию с общественными объединениями 

городской администрации С.О. Галустян, заместителя главы администрации 

Центрального внутригородского района Н.В. Котляровой, председателя ТОС 

«Заречный» А.В. Зобнина.  
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По итогам совещания договорились о дальнейшей проработке этого 

вопроса. В этой связи 09.03.2023 принял участие в рабочей встрече с 

активистами ТОС «Гагаринский», которая состоялась под председательством 

главы администрации Центрального внутригородского района г. Сочи                     

И.А. Казанковой. 

На сходе вместе с активом микрорайона: членами ТОСа и 

председателями квартальных комитетов обсудили вопросы, связанные с 

возможными вариантами разделения ТОСа «Гагаринский» на 3 ТОСа, а 

именно: «Гагаринский», «Новосочинский» и «Пушкинский».  
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Гражданам, проживающим на улицах Клубничная, Санаторная, 

Крымская, Бамбуковая, Плеханова, Виноградная, Яблочная, Полтавская, 

Волжская, Целинная, Анапская представлены разъяснения по интересующим 

вопросам и даны рекомендации по алгоритму дальнейших действий:  

 

от 19.01.2023 № 05-03/01-ОЭС/13; от 09.03.2023 № 05-03/09-ОЭС/13; 

от 31.03.2023 № 05-03/22-ОЭС/13; от 07.04.2023 № 05-03/26-ОЭС/13; 

от 11.04.2023 № 05-03/35-ОЭС/13; от 11.04.2023 № 05-03/36-ОЭС/13; 

от 11.04.2023 № 05-03/39-ОЭС/13; от 12.04.2023 № 05-03/40-ОЭС/13; 

от 12.04.2023 № 05-03/42-ОЭС/13; от 26.04.2023 № 05-03/43-ОЭС/13; 

от 27.04.2023 № 05-03/44-ОЭС/13; от 27.04.2023 № 05-03/45-ОЭС/13; 

от 27.04.2023 № 05-03/46-ОЭС/13; от 27.04.2023 № 05-03/47-ОЭС/13; 

от 04.05.2023 № 05-03/48-ОЭС/13; от 18.05.2023 № 05-03/51-ОЭС/13; 

от 22.05.2023 № 05-03/55-ОЭС/13; от 29.05.2023 № 05-03/58-ОЭС/13; 

от 07.06.2023 № 05-03/61-ОЭС/13; от 07.06.2023 № 05-03/62-ОЭС/13;  

от 07.06.2023 № 05-03/63-ОЭС/13; от 13.06.2023 № 05-03/64-ОЭС/13; 

от 14.06.2023 № 05-03/65-ОЭС/13; от 14.06.2023 № 05-03/66-ОЭС/13; 

    от 29.06.2023 № 05-03/67-ОЭС/13. 

 

2. Наказы избирателей 

 

Контроль за ходом выполнения наказов 

 

Во время осуществления депутатских полномочий приоритетом является 

выполнение предложений и поручений граждан, имеющих общественное 

значение по вопросам социального и экономического развития города. 

 

Перечень предложений и поручений граждан города Сочи, имеющих 

общественное значение по вопросам социального и экономического развития 

города к исполнению в 2023 году, сформирован на общую сумму 5 млн. 

рублей, которые выделены из средств местного бюджета.  

 

В частности, для исполнения наказов депутатский фонд из средств 

местного бюджета в текущем году распределен на реализацию мероприятий в 

сфере благоустройства, жилищно-коммунального и дорожного хозяйства; 

образования, физической культуры и спорта. 

 

В настоящее время осуществляется контроль освоения бюджетных 

ассигнований.  

 

Следует отметить, что по состоянию на 30.06.2023 5 муниципальных 

дошкольных образовательных учреждений, расположенных на территории 

округа, полностью освоили выделенные средства на укрепление материально-

технической базы и текущий ремонт.  
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Так, в муниципальном дошкольном образовательном учреждении 

Детский сад № 34 осуществлена полная реконструкция системы 

теплоснабжения в двухэтажном корпусе, произведена замена теплоузлов и 

труб. Также полностью был снят слой штукатурки, проведена обработка 

противогрибковыми средствами, выполнено покрытие жидким стеклом и 

штукатуркой, по всему периметру стены облицованы кафелем высотой 1м. 
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В муниципальном дошкольном учреждении Детский сад № 23 

отремонтированы напольные покрытия в фойе 1 этажа: проведен демонтаж 

старых деревянных полов, выполнены работы по выравниванию и 

бетонированию, осуществлен настил промежуточных покрытий; выполнена 

укладка линолеума, а отдельные участки выложены плиткой по просьбе 

работников детского сада. 

 

 

 
 

 

 



34 

 

В муниципальном дошкольном учреждении Детский сад № 136 

проведены ремонтные работы стен на лестничных маршах и пролетах с 1 по 3 

этаж, а также выполнен капитальный ремонт потолков в спальнях в 2 группах. 
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В муниципальном дошкольном учреждении Детский сад № 78 проведен 

ремонт напольного покрытия в 4 уличных верандах общей площадью 111 кв.м: 

проведен демонтаж старого деревянного покрытия; осуществлено 

бетонирование и выравнивание, уложено безопасное резиновое покрытие. 
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В МОБУ Начальной школе – детский сад № 80 проведен ремонт 

прогулочной веранды и в 2 туалетных и санитарных комнатах. 

В ходе ремонта прогулочной веранды осуществлена замена шифера на 

профнастил, обустроены поликарбонатом стены, выполнено ограждение. 

 

 
 

На выделенные средства из депутатского фонда в 2 туалетных и 

санитарных комнатах проведен капитальный ремонт: демонтированы 

бетонные подиумы, старое напольное покрытие и облицовка на стенах; 

осуществлена полная замена систем водоснабжения, водоотведения и 

канализования, освещения; отремонтированы потолки, оштукатурены и 

покрашены стены, уложена плитка, установлена новая сантехника и 

оборудование. 
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В МОБУ лицее № 23 заключен прямой контракт, согласно которому 

выполнение мероприятий предусмотрено на второе полугодие текущего года. 

 

Таким образом, в текущем году на отрасль «Образование» направлено 

1500 млн. рублей (30 % от общей суммы выделенных средств) 6 

муниципальным организациям. 

 

В части сферы «Благоустройство», где ответственным исполнителем 

выступает администрация Центрального внутригородского района города 

Сочи, определено 2 мероприятия на сумму на общую сумму 2 350 000 рублей 

(48 % от общей суммы выделенных средств). 

Следует отметить, что капитальный ремонт лестницы общего 

пользования с обустройством пандусов и металлических поручней                             

(ул. Крымская; выход вблизи дома 61) выполнены в полном объеме к 

01.06.2023. 

 

 
 

В стадии реализации находится обустройство пешеходной дорожки с 

перилами для прохода к федеральной трассе от дома № 238г по ул. 

Виноградная. Заключен муниципальный контракт от 10.05.2023 №ЭА 10/0366, 

согласно которому мероприятия будут выполнены во втором полугодии 

текущего года. 

 

В 2023 году по отрасли «Жилищно-коммунальное хозяйство» 

(ответственный исполнитель: департамент городского хозяйства 

администрации города Сочи) запланировано 3 мероприятия на общую сумму 

1052 руб. (22 % от общей суммы выделенных средств): 

-  реконструкция объектов освещения по ул. Целинная в районе домов от 

№ 28/10 - 28/13 (заключен контракт с ООО СК Вольта); 
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- реконструкция объектов освещения вблизи домов № 5 Д и №12 по ул. 

Анапская (заключен контракт с ООО СК Вольта); 

- обустройство (оборудование) детской площадки, расположенной 

напротив дома № 19/6 по ул. Полтавская. 

В рамках Перечня плановый контрольный срок выполнения 

вышеназванных мероприятий в части благоустройства и жилищно-

коммунального хозяйства приходится на 2 полугодие 2023 года. 

 

На основании обращений избирателей сформирован и утвержден на 

сессии Городского Собрания Сочи Перечень предложений и поручений 

граждан города Сочи к исполнению на 2024 год.  

Финансовые средства распределены, в первую очередь, на такие отрасли, 

как благоустройство, жилищно-коммунальное хозяйство, дорожное 

хозяйство. 

 

 

3. Реализация социально-значимых проектов 

 

Создание благоприятных условий для граждан и повышение 

удовлетворенности граждан качеством городской среды стало одним из 

приоритетов Партии «Единая Россия». 

 

С 23 ноября 2020 года являюсь Координатором партийного проекта 

«Городская среда» в Краснодарском крае по городу Сочи.  

Партийный проект «Городская среда» предусматривает  

- создание благоприятной современной городской среды,  

- контроль за осуществлением планов комплексного благоустройства 

дворовых и общественных территорий,  

- формирование системы инструментов общественного участия и 

поддержки инициатив граждан в принятии решений по вопросам 

благоустройства,  

- повышения качества городской среды, которое напрямую влияет на 

самочувствие и работоспособность горожан. 

 

 
 

В первом полугодии текущего года осуществлял деятельность в этом 

направлении согласно утвержденному плану на 1 полугодие 2023 года, 

который подготовлен совместно с Общественным советом. 
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Проведена следующая организационно-управленческая и 

информационно-просветительская работа. 

К совещанию по итогам реализации партийных проектов в 2022 году под 

председательством Главы города Сочи А.С. Копайгородского, которое 

состоялось 13.01.2023, подготовлена актуализированная информация и 

перечень проблемных вопросов, презентация к выступлению. 

 

 
За отчетный период в рамках реализации партийного проекта «Городская 

среда» в городе Сочи проведены контрольные мероприятия и осуществлен 

мониторинг состояния 3 общественных территорий, благоустроенных в 2022 

году: в Адлерском районе дважды (19.01.2023; 17.05.2023) 2 общественные 

территории по ул. Молокова около дома 32 и в селе Красная Воля; и трижды 

(20.01.2023; 02.03.2023; 19.05.2023) в Центральном районе - сквер по адресу: 

ул. Крымская, д. 65Б. 

По результатам мониторинга направлены 19 официальных писем в 

администрации районов и города Сочи, в том числе в целях принятия 

необходимых мер соответствующими должностными лицами. 

 

 
 

По итогам общения с жителями следует отметить, что сочинцы довольны 

тем, что появились новые благоустроенные пространства с детскими 

качелями, спортивными тренажерами, местами для отдыха на свежем воздухе.  
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Вместе с тем, они поделились предложениями о дальнейшем 

благоустройстве этих территорий; пожелания жителей направлены в 

районные администрации для рассмотрения и включения в план работы. 

 

 
 

Проведены рабочие встречи по вопросам реализации партийного проекта 

«Городская среда» с Председателем Городского Собрания Сочи Виктором 

Петровичем Филоновым; с председателем Общественного совета партийного 

проекта «Городская среда» Петром Анатольевичем Гриб. 
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10.02.2023 совместно с заместителем секретаря Сочинского МО Партии 

«Единая Россия», руководителем депутатского объединения ВПП «Единая 

Россия» в Городском Собрании Сочи В.П. Филоновым проведено 

расширенное заседание Общественного совета по реализации партийного 

проекта «Городская среда» с приглашением руководителей соответствующих 

департаментов администрации города Сочи. 

Повесткой заседания было предусмотрено 3 основных вопроса: 

1. О результатах мониторинга благоустроенных общественных 

территорий, выбранных жителями. 

2. О ходе исполнения мероприятий в 2023 году по благоустройству 

общественных территорий, выбранных жителями в 2020 - 2022 годах. 

3. О подготовке к проведению рейтингового голосования жителей за 

общественную территорию для благоустройства в 2024 году. 
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В апреле в рамках контрольных мероприятий состоялся выезд членов 

Общественного совета и осмотр общественной территории «Набережная 

вдоль реки Псезуапсе», которая выбрана для благоустройства жителями.  

На момент посещения на этой набережной активно проводились 

строительно-монтажные работы по благоустройству, которые планируется 

завершить в ноябре 2023 года. 

 

 

 
 

В отчетный период осуществлялось межведомственное взаимодействие с 

участниками и рабочими группами реализации Проекта.  

 

Согласно письму департамента городского хозяйства администрации 

города Сочи заключено 4 муниципальных контракта на разработку проектно-

изыскательских работ для общественных территорий, выбранных жителями 

для реализации в 2023 году, а именно: 

 

1. Улица Котельная село Калиновое озеро Адлерского 

внутригородского района; 

2. Благоустройство территории по адресу: Краснодарский край, 

город-курорт Сочи, Хостинский район, в районе жилого дома № 100/5 по 

Курортному проспекту. 

3. Благоустройство набережной реки Псахе, расположенной по ул. 

Полтавская в Центральном внутригородском районе города Сочи. 

4. Благоустройство общественной территории в мкр. Лазаревское по 

ул. Лазарева в районе многоквартирного дома № 54 (земельный участок с 

кадастровым номером 23:49:0109018:1270, площадью 1326 кв. м). 
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В рамках нацпроекта "Жилье и городская среда" в период с 15.04.2023 по 

31.05.2023 принял участие в организации мероприятий по подготовке и 

проведению рейтингового голосования в г. Сочи по выбору общественных 

территорий для благоустройства в 2024 году: осуществлена информационная 

работа с населением в целях вовлечения жителей для участия в плановом 

рейтинговом голосовании; а также совместно с волонтерами в Новосочинском 

избирательном округе № 13 прошла просветительская акция среди жителей, 

во время которой выданы буклеты о порядке участия в рейтинговом 

голосовании; оказана адресная помощь жителям при прохождении онлайн 

голосования на портале. 

8 городских объектов по 2 общественные территории от каждого района 

определены для голосования. 

Во Всероссийском рейтинговом голосовании приняло участие более 130 

тыс. жителей города. По итогам голосования в Сочи  

- в Центральном районе будет благоустроена общественная территория 

на Курортном проспекте у стелы Михаила Архангела,  

- в Адлерском районе – общественная территория по улице Светогорской 

в селе Нижняя Шиловка; 

- в Хостинском районе приведут в порядок сквер по улице Джапаридзе,  

- в Лазаревском районе – по улице Ачмизова в ауле Большой Кичмай.   

 

 

Как член Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 

(далее-Партия) принимаю участие в деятельности местного отделения Партии 

и в работе соответствующей фракции при Городском Собрании Сочи. 

Участвую в работе местного Политического совета. 

Сочинским местным отделением Партии назначен координатором 

первичных отделений по Новосочинскому избирательному округу № 13, в 

котором обеспечиваю координацию деятельности 16 секретарей первичных 

отделений; на партийном учете в округе состоит 857 человек.  

В отчетный период для выполнения поставленных задач и актуальных 

проблем оказывал неоднократно организационную, материальную и 

финансовую помощь секретарям первичных отделений округа. 

 

Все социально значимые мероприятия, инициированные и проведенные 

Сочинским местным отделением Партии, мною поддержаны.  

Так, к примеру, Сочинским местным отделением ВПП «Единая Россия» 

организован традиционный патриотический автопробег в связи с 

празднованием Дня России, в котором приняли участие более 50 

автомобилистов. Среди участников – единороссы, депутаты, активисты — 

общественники, представители волонтерского движения, много 

представителей молодёжи, неравнодушные сочинцы. В организации 

подготовки и проведения автопробега принял участие.  
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На регулярной основе оказывается финансовая и материальная помощь в 

рамках проведения благотворительных акций в поддержку участников 

специальной военной операции и их семьям, жителей новых регионов 

Российской Федерации. 

В ходе традиционных рабочих встреч с исполнительным секретарем 

Сочинского местного отделения ВПП «Единая Россия» Верой Николаевной 

Пашковой обсуждались вопросы организации проведения плановых и 

внеочередных мероприятий. 

Во время встреч с жителями и на личных страницах в соцсетях регулярно 

информирую о мероприятиях, которые проводит ВПП «Единая Россия», в том 

числе согласно заданиям, которые рекомендованы приложением «Агитатор».  

 

Продолжаю участвовать в социально значимом проекте, который 

реализуется в муниципальном дошкольном образовательном бюджетном 

учреждении «Детский сад № 34» г. Сочи. Речь идет о функционировании 

Попечительского Совета, в котором выбран председателем весной 2020 года.  

Следует отметить, что почти все участники нашего Попечительского 

совета являются членами Партии «Единая Россия».  

Важно, что каждый член Попечительского совета вносит посильный 

вклад в воспитание детей и развитие материально-технической базы детского 

сада в целом.  

В этом году проведены ремонтные работы в 5 помещениях 

Консультационного центра общей площадью 125 кв.м.  

Главная идея деятельности этого Центра: оказание помощи родителям на 

безвозмездной основе по вопросам воспитания и развития детей дошкольного 

возраста; прежде всего тем, чьи дети не посещают детский сад.  

Капитальный ремонт проведен за счет привлеченных средств: выполнен 

демонтаж старых перегородок и установлены новые; проведена замена 

электропроводки во всех помещениях, смонтирована система отопления, 

установлены новые радиаторы и светильники, электрощеток; обустроены 
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дополнительные окна; полностью обновлена санитарная комната, 

установлены новые двери, произведена замена потолков на подвесные; полы 

обустроены керамогранитом, стены покрашены в пять цветов, т.д. 
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4. Участие в краевых, городских, районных мероприятиях  

 

В первом полугодии текущего года была продолжена работа в части 

участия в публичных обсуждениях с населением и внесения предложений 

граждан в новую проектную версию Генерального плана Сочи.  

20.02.2023 Председатель Городского Собрания Сочи Виктор Филонов 

провел расширенное совещание по обсуждению проекта Генерального плана, 

в котором принял участие. 

На совещании присутствовали коллеги-депутаты, заместитель главы 

Сочи Александр Свириденко, директор правового департамента 

администрации Сочи Валерия Ветрова, директор департамента архитектуры и 

градостроительства администрации Сочи Дмитрий Литвинец, начальник 

отдела комплексного градостроительного проектирования территорий ООО 

«НИИ перспективного градостроительства» из Санкт-Петербурга 

(разработчики Генплана) Анна Бочарова. 
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2 февраля, в День воинской славы России - 80 лет со дня разгрома 

советскими войсками немецко-фашистских войск в Сталинградской битве, 

состоялось расширенное заседание Совета «Офицерского собрания» под 

председательством Главы города Сочи Алексея Сергеевича Копайгородского 

и с участием председателя Городского Собрания Сочи Виктора Петровича 

Филонова. 

Совет «Офицерского собрания» учрежден при городском совете 

ветеранов, одна из главных задач которого проведение работы по вопросам 

военно-патриотического воспитания среди подрастающего поколения; в совет 

входят офицеры запаса и в отставке Вооруженных Сил, правоохранительных 

органов и силовых структур Российской Федерации. 

Участниками заседания отмечено, что в современных реалиях возрастает 

роль патриотического воспитания; необходимо прививать школьникам и 

молодежи готовность к службе в армии, в том числе к поступлению в военные 

учебные заведения, готовить их физически и морально. 

Участники Совета «Офицерского собрания» также рассмотрели 

возможные направления деятельности совместно с Координационным 

советом Сочи в деле помощи семьям мобилизованных и добровольцев, а также 

обсудили некоторые результаты оказанной адресной помощи бойцам на 

передовой в зоне специальной военной операции. 
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В феврале текущего года состоялась рабочая встреча с Николаем 

Филипповичем Шуренковым, председателем Сочинской городской 

организации ветеранов войны, труда, вооруженных сил и 

правоохранительных органов.  

Во время встречи обсудили вопросы патриотического воспитания и 

возможные форматы проведения мероприятий по этому направлению 

деятельности. 

 

 
 

Далее принял участие в заседании совета Офицерского собрания под 

председательством Н.Ф. Шуренкова. Ключевой вопрос обсуждения: 

выполнение поручений, данных Главой города Сочи А.С. Копайгородским на 

расширенном совещании 2 февраля текущего года.  

В ходе заседания рассмотрели промежуточные результаты выполнения 

по ряду поручений Главы города. 

 

 
 

02.03.2023 в режиме видеоконференцсвязи принял участие в рабочем 

совещании под председательством Главы города Сочи А.С. Копайгородского.  

Основной вопрос, который рассмотрен на совещании, посвящен 

готовности к проведению общественных слушаний по вопросу принятия 

Генплана города Сочи, о чем доложил директор департамента архитектуры и 
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градостроительства администрации города Сочи Литвинец Дмитрий 

Валерьевич. 

 

 
 

Следует особо отметить, что разработка нового генерального плана 

ведется в тесном сотрудничестве с нашими жителями. Более 1500 

предложений от жителей и гостей курорта были направлены для учета в 

разработке проекта. 

В микрорайонах избирательного округа № 13 «Новосочинский» 

проводились встречи с жителями с участием работников администрации 

района и города для определения потребностей жителей, в первую очередь, в 

объектах социальной инфраструктуры с целью предусмотреть их в новом 

Генплане города Сочи.  

 

 
 

Во время встречи с активистами ТОС и жителями округа провожу как 

информационно-разъяснительную, так и организационную работу по 

отработке предложений жителей для внесения в проект Генерального плана.  
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В некоторых случаях рекомендую обращаться в офис, который открыт в 

администрации Центрального района и в специально созданный штаб при 

департаменте архитектуры по взаимодействию с населением, предоставляя 

избирателям адрес, телефон горячей линии, график работы. 

 

Поскольку являюсь членом городской конкурсной комиссии по отбору 

инициативных проектов, в отчетный период участвовал в плановых 

заседаниях.  

В частности, 07.03.2023 под председательством Главы города А.С. 

Копайгородского в режиме видеоконференцсвязи состоялось заседание 

конкурсной комиссии по отбору инициативных проектов, поступивших в 

администрацию муниципального образования города Сочи для проведения 

конкурсного отбора в 2023 году.  

В ходе заседания каждый глава администрации внутригородского района 

презентовал проекты, поступившие от граждан. Все проектные предложения 

касались благоустройства общественных территорий в текущем году. 

 

 
 

В связи с празднованием Дня Победы принял участие в городских 

торжественных мероприятиях: 

 

- у памятной доски И.С. Титову почтил память нашего земляка Ивана 

Семёновича Титова, который в свои 30 лет он стал полным кавалером ордена 

Славы; 

- в традиционной памятной акции у мемориала "Подвиг во имя жизни»,  
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- в торжественных церемониях на мемориале в Завокзальном 

микрорайоне и на Братской могиле 45 советских воинов, умерших от ран в 

годы Великой Отечественной войны, которая находится на территории 

Новосочинского избирательного округа.  

 

Минутой молчания почтили с коллегами память погибших в Великой 

Отечественной войне, возложили цветы в память о не вернувшихся с войны. 
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В период подготовки к празднованию Дня Победы организована работа 

по благоустройству и наведению санитарного порядка на территории 

Братской могилы (улица Клубничная), где захоронены 45 советских воинов, 

умерших от ран в годы Великой Отечественной войны в 1941-1945 гг.; 

приобрел необходимые материалы и инструменты; совместно с активистами 

«Единой России» от ТОС «Гагаринский» покрашен обелиск. 

Также в день празднования Дня Великой Победы обеспечил работу 

полевой кухни для жителей и гостей микрорайона Мамайка. 

 

С коллегами по Центральному району принял участие в церемонии 

открытия первичных отделений «Движение первых» в муниципальных 

общеобразовательных учреждениях.  

«Движение первых» объединяет все молодежные организации и 

движения страны, в том числе в него вошли «Юнармия», «Большая перемена», 

«Российское движение школьников». Наблюдательный совет этого движения 

возглавляет Президент России Владимир Владимирович Путин.  

 

Принял участие в торжественном мероприятии, на котором Глава Сочи 

Алексей Копайгородский передал золотую звезду Героя Российской 

Федерации семье погибшего при исполнении воинского долга в ходе 

специальной военной операции старшины Алмаза Сафина. 
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В течение отчетного периода участвовал в еженедельных расширенных 

планерных совещаниях в мэрии под председательством Главы Сочи                          

А.С. Копайгороского. Получение актуальной достоверной информации из 

первых уст помогает в работе с избирателями. 

 

 
В первом полугодии текущего года осуществлялось взаимодействие с 

администрацией Центрального района; проведены рабочие встречи с 

руководителями структурных подразделений под председательством главы 

района Казанковой Инны Анатольевны. Основной предмет разговора: 

выполнение наказов избирателей.  Во время таких встреч детально обсуждали 

как статус выполнения мероприятий, утвержденных Перечнем предложений и 

поручений граждан, где ответственным исполнителем является 

администрация Центрального района; так и оптимальные пути решения 

проблемных вопросов, которые подняты жителями в ходе личных приемов и 

выездных встреч.  
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Считаю, что поддержание чистоты в своем городе по силам каждому, это 

наше общее дело. Поэтому с коллегами, активистами – общественниками, 

неравнодушными жителями принимал участие в городских и районных 

субботниках, в том числе в рамках Месячника чистоты; приобретались 

необходимые материалы и средства для наведения санитарного порядка, 

питьевая вода. 

 

 

5. Участие в работе Городского Собрания Сочи, профильных комитетов, 

территориальных групп 

 

В первом полугодии текущего года принял участие:  

- в  очередных  и  внеочередных сессиях Городского Собрания Сочи 

муниципального образования городской округ город-курорт Сочи 

Краснодарского края; 
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- в заседаниях комитета по вопросам городского хозяйства, топливно-

энергетического комплекса, транспорта и дорожного хозяйства; 

- в заседаниях фракции политической партии «Единая Россия» при 

Городском Собрании Сочи; 

- в рабочих совещаниях, которые провел председатель Городского 

Собрания Сочи Виктор Петрович Филонов с председателями комитетов и 

территориальных групп;  
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- в работе постоянно действующей комиссии по отбору районных 

социально ориентированных казачьих обществ муниципального образования 

городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края Черноморского 

окружного казачьего общества Кубанского войскового казачьего общества; 

- в работе депутатской комиссии по предварительному рассмотрению 

проектов решений Городского Собрания Сочи муниципального образования 

городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края об утверждении 

генерального плана, правил землепользования и застройки муниципального 

образования городской округ город-курорт Сочи Краснодарского края, 

проектов решений, предусматривающих внесение изменений в утвержденные 

документы. 
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Как председатель территориальной депутатской группы Центрального 

района провел за отчетный период в рамках работы территориальной 

депутатской группы 11 заседаний с участием представителей отраслевых 

(функциональных) и территориальных органов администрации города Сочи, 

руководителей учреждений, организаций, на которых рассмотрено 65 

вопросов, в том числе 62 проекта решения, вынесенных на сессии для 

утверждения.  

 

В первом полугодии 2023 года в рамках работы Комитета по вопросам 

законности, правопорядка и правовой защиты граждан, делам казачества в 

Городском Собрании Сочи, где являюсь председателем, провел 8 заседаний, 

на которых рассмотрено 12 вопросов, отнесенных к ведению комитета. 

В течение отчетного периода Комитетом проведены заседания с участием 

представителей профильных отраслевых (функциональных) органов 

администрации города Сочи, руководителей и сотрудников Сочинского 

Линейного управления МВД Российской Федерации на транспорте, УВД по 

городу Сочи Главного управления МВД Российской Федерации по 

Краснодарскому краю. 

 

 
 

Для проведения рабочего совещания под председательством Главы Сочи 

Алексея Копайгородского с территориальной депутатской группой 

Центрального района подготовлен отчет с презентацией о результатах 

деятельности тергруппы за 5 месяцев текущего года. 

 

6. Взаимодействие с федеральными и краевыми органами 

государственной власти  

 

При осуществлении депутатских полномочий осуществлял 

взаимодействие с федеральными и краевыми органами государственной 

власти. 

В отчетный период по некоторым вопросам депутатской деятельности 

осуществлялось взаимодействие с депутатами Законодательного Собрания 

Краснодарского края А.В. Невзоровой, В.Н. Тепляковым, Иванчиковой В.В., 

депутатом Государственной Думы Российской Федерации Напсо Ю. А. 
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22.03.2023 в Законодательном Собрании Краснодарского края состоялось 

заседание круглого стола на тему социально-экономического развития города-

курорта Сочи в рамках реализации указов Президента Российской Федерации 

и приоритетных региональных проектов, в котором принял участие в составе 

делегации от города Сочи. Провел заседание председатель ЗСК Юрий 

Бурлачко в формате традиционных Дней муниципальных образований в 

краевом парламенте. 
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7. Информационное обеспечение деятельности 

 

Депутатская деятельность постоянно освещалась в средствах массовой 

информации с соблюдением принципов открытости и гласности.  

В отчетный период информировал избирателей на личных страницах в 

социальных сетях ВКонтакте, Одноклассники, Telegram, а также статьи и 

посты о результатах моей работы размещались на таких информационных 

ресурсах, как  

- официальный сайт Городского Собрания Сочи  

https://gs-sochi.ru;  

- официальный сайт «Избиратель Депутат» 

https://ideputat.er.ru/user/239610/content  

- официальный сайт «GazDEP»  

 

Как отмечают специалисты сервиса социально-общественного 

мониторинга СМИ, в период с 1 января по 30 июня 2023 года сохранял 

лидирующее места в медиа рейтинге среди депутатов Центрального района и 

по городу по количеству упоминаний в открытых источниках информации. 

 

 

 

Депутат 

Городского Собрания Сочи                                       Э.С. Обухович 

https://gs-sochi.ru/
https://ideputat.er.ru/user/239610/content

